三木市立吉川小学校校長 長谷川 珠里

吉川小学校開校を迎えて(4)

新緑の候、保護者の皆様にはますますご清栄のこととお喜び申し上げます。日頃は、本校教育にご理解ご協力を頂き深く感謝いたします。

さて、先日はオンラインでの授業参観等にご参加いただきありがとうございました。オンラインでの取組が初めてだったため、不具合もありましたが、まずはやってみる事ができて良かったと思います。接続確認等にご協力いただきありがとうございました。課題等は整理し、改善につなげていきます。

開校後の様子やご協力いただきたい事などを、前回まで(4/16付、4/23付、4/28付)に引き続き、これからも少しずつお伝えしていきますので、ご確認をお願いします。

- I 新型コロナウイルス感染症対策と学びの継続
- (1) 緊急事態宣言期間が延長されても・・・。

兵庫県が緊急事態宣言の延長を国に要請した旨、報道されています。緊急事態宣言 期間が延長されても引き続き、感染症対策を講じながら学びは継続していきます。引 き続き、体調確認等にご理解・ご協力をお願いします。

【健康観察について】再確認してください。

- ① 健康観察表の記入は自宅で行う。学校に持参するのは健康観察表に記載のある最終 日のみとする。
- ② 毎朝の体調確認は、7時に送信される緊急メールへの返信の有無で確認をする。 ※発熱等の症状がなく登校できる場合は、7時30分までに空メールを返信してく ださい。
- ③ 返信が無いのに登校している児童があれば、その場で、検温等の体調確認をする。 ※機器の不具合等がある場合に備えての対応です。自宅での毎朝の検温を習慣化し、 健康観察は保護者が行い、欠席の場合は7時30分から7時45分までに学校へお 電話で発熱等の状態をお伝えください。
- ④ 体調確認を終えて、教室に入る。

朝の健康観察メールへの返信が確認できないまま、登校している児童の靴箱には右記のようなカードで知らせて、その場で検温等の体調確認を行ってから教室へ向かう事としています。

本日の返信率は90%(風邪症状での欠席者を除く)でした。保護者の皆様のご協力に感謝します。引き続き、この方法での児童の健康観察をお願いします。



(2) タブレットを利用した参観授業、学級懇談、教職員紹介等について

4月29日にはオンラインで参観授業、学級懇談、教職員紹介等を行いました。接続については、98%確認できました。本日までにアンケートを提出いただいた87回家庭数のうち、接続ができたとの回答は86家庭数です。

【感想等】※同じご意見については、まとめて記載しています。基本的には原文通りですが、 個人が特定されるものや代案の無いものの記載は表現を一部変えています。

- ① 2台同時だったので、内容がなかなか聞き取れませんでしたが、このコロナ禍で色々と考えて頂けて子ども達の学校の様子を見ることができて良かったです。
- ② 初めての方がいらっしゃる中でお話をする事が難しいと思いました。授業参観は広い範囲を映されると良かったと思います。話し合いはやはり直接会って決めたいです。もっといろいろと話をしたかったなと思いました。
- ③ 初めてだったので、ピンボケやわからない事があったけど、改善していったり、慣れている事がと思いました。
- ④ タブレットを通してでも学校の様子が分かり安心いたしました。早く、自由に子ども達が学び遊べる状況が戻ってきますようにと願うばかりです。このような中、色々な可能性を示して下さり、心から感謝致しております。
- ⑤ 授業の様子はあまりわかりませんでしたが、欠席していた子ども達と一緒に見れて楽しかったです。
- ⑥ 授業の雰囲気は何となく分かり、良かったけれど、黒板が見えないからか、内容が分からなかったです。(3人同時に見ていたからかもしれませんが・・・)いつもは後姿が主だったので、正面から顔が見られるのは良かったです。懇談の時、しゃべる人(時)以外はミュートにしていた方が良いと思いました。色々な音が入っていたので・・・。
- ⑦ 2年生教室の様子がとても見やすかった。(カメラを全体に見渡すように、ゆっくり動かせてくれたり、児童の近くを歩いて映してくれていた。)親が実際にいると緊張して手をあげなかったりすることがあると思うが、オンラインだったので緊張しすぎない、いつもの子供達の姿が見れた気がした。最後、終わりのあいさつがみたいなものが無か

- ったので、いつ退出していいのかわかりにくかった。
- ⑧ 慌ただしい中での対応、ありがとうございました。
- ⑨ 子どもは緊張するからオンラインがいいと言っています。
- ⑩ 授業内容はよく分かりませんでしたが、学級の授業中の様子が分かって良かったです。 学級懇談は画面の切り替えが分からず、先生が写っていなかったり、特定の保護者のみ が写っていたりしたので、画面の操作方法もまた教えていただきたいです。
- ① 3人いますので、教室移動より楽でよかったですが、同時刻に学級懇談をされては接続できていたとしてもとても参加は困難です。時間をずらす等、兄弟のいる家庭にも配慮をお願いします。結局、先生方が何をおしゃったのか分かりませんでしたので、もし重要な連絡事項がありましたら、連絡帳にお願いします。この時期に参観日を決行した校長の判断に疑問を覚えます。親を振りまわすのはやめて下さい。
- ② 先生紹介をして下さってとてもよかったですが、<u>もう少し近づいていただけたら良かったなと思います。</u>コロナの状況で先生方がいろいろ考えて下さり、このような方法をとっていただいてありがたいと思いますが、やはりオンラインは難しいと思います。早くこの状況がおさまる事を願うばかりです。
- ③ オンラインでの授業参観で心配もありましたが、無事に接続ができました。ピンボケで 授業風景と職員紹介が見えにくかったり、音声が他のクラスとまざりあったりしました が、事前に細かな説明があったおかげで、パソコンが苦手な私でも最後まで参加できま した。このような時代なのでタブレットを利用した参観は安心できて良かったです。子 ども達の学習風景を見る事ができ感謝しています。
- ⑭ 画像が悪かったのが残念、家で他の家族が見れたのは良かったです。
- ⑤ 配信の終了をきちんとして欲しかった。「配信終了ですので退出してください」とか。 メールやライン用に文書を送れるみたいなので、それをどうやったらできるかも資料で 教えてほしい。
- ⑥ 全員マイク"ON"は無しに、話す人だけ"ON"にした方が良いです。カメラを動かす速度が速すぎます。
- ⑰ 途中で、保護者どおしがチャットで話していたのがすごく気になりました。
- ⑧ 自分の子供達のクラスだけでなく、他のクラスの様子も見れたらいいなと思います。
- ⑨ 学校へ出向くことができない状況でしたが、教室や授業の雰囲気などがよく分かって良かったです。
- ⑳ オンラインでの学級懇談の必要は感じませんでした。
- ② 統合後初の参観日という事もあり、先生方のご配慮ありがとうございました。ただ、参 観のライブ配信に関しましては今後は実施をしていただかなくてもいいかと思います。 個人的な意見となってしましますが、私は参観というものを自分の子どもを見たいとい う様に考えておりません。教室の雰囲気、授業中の子ども達の様子など、・・・実際に 足を運んで見て感じたいと思っております。先生方の出入りも多く感じました(初めて だったからかもしれませんが・・・。)コロナ禍でたくさんの行事の変更が今後もある かと思いますが、それは仕方がない事として日々過ごしております。子ども達、保護者

にもその理解をはかる様な学校であってほしいです。

- ② オンラインを取り入れる事は今の時代では必要な事だと思います。オンラン授業にも賛成です。ですが、やるからにはもう少しきっちりとして頂きたいです。初めての事といえども、今回のオンラインについてはかなりの準備不足を感じます。
- ② 画像が荒く、音声も聞こえず何をしているか、わからなかったが、なごやかに楽しそうな様子はわかったので良かったです。今後のタブレットの活用法として、オンライン授業に取り入れるには、画像や音声がクリアでないと授業を受ける子ども達がとても困るだろうと感じました。今後の活用に向け、保護者として体験できる機会を持てて良かったです。
- ② 先生の声がよく通るので、授業内容がよくわかりました。画像ですが終始ぼやけていて見え難かったです。全体を映しているのですが、隅っこの児童が映っていないことが多々あったので、次回があれば2・3列づつ映すとかして頂けたらと思います。学年委員選出が立候補で全員決まった事をとてもうれしく思いました。
- ② これからも状況によりオンラインを活用していってほしい。先生方は準備等大変だった と思います。ありがとうございました。
- ② 緊急事態宣言で中止になってしまうのではと思いましたが、オンラインで実施していただけ、少しでも新しい学校での子供の様子がわかって良かったです。ありがとうございました。画質・音量がもう少し良くなれば、又、教員紹介後、これで全て終了かお伝え頂けるとより有難かったです。
- ② 学校からの事前プリントの説明がとても分かりにくかったです。教室まで接続するという事をもう少し詳しく書いて欲しかったし、プリントに載っていない場面になってどうしていいのか分からなかったです。
- ② とても良かったです。自宅で授業の様子が見れて、家事もできるのでありがたかったです。
- ② 私自身、初めてのオンランだったので、皆さんと協力してより良くなっていったらいいなと思います。よろしくお願いします。
- ③ 少し見ずらいものではありましたが、参観日が無くなったりするよりはいいなと思っています。コロナの中での日々の学校生活、感謝しています。
- ③ 他校では参観も中止されている中、オンラインという形でも開催して頂き、子ども達の様子を見せていただきありがとうございました。画像が良かったり悪かったりで、何をしているのかも分かりづらかったり見にくさを感じました。あと、音声がPCマイクの音声だけでは聞き取れなかったので、<u>専用のマイクを使用した方</u>がいいのではと思いました。

多くの方から率直な感想や建設的な意見をいただいています。課題を整理して、準備 を整えていきたいと思います。

今日もタブレット持ち帰らせます。月曜日からは欠席される場合(発熱などの症状がなく学習ができる体調である場合)は、Teams につなげて授業に参加していただけますので、欠席連絡を頂く際にご希望をお伝えください。